

ÚLTIMAS NOTICIAS: Declaran crimen de lesa humanidad caso de Rodrigo Lara Bonilla

GLOBOECONOMIA / Sábado, Septiembre 15, 2012

## Si Chávez pierde, el comercio con Venezuela ganaría



**Bogotá.** Si bien el resultado de las elecciones presidenciales del 8 de octubre en Venezuela siguen siendo una incógnita, lo que sí le queda claro a los expertos es que una victoria de Henrique Capriles, sería un cambio positivo para la liberación de la economía y por lo tanto, habría mayores beneficios para los colombianos en materia de exportaciones.

Las encuestas sobre quién será el ganador en las elecciones presidencial entre Hugo Chávez y Henrique Capriles muestran resultados diferentes y en algunos casos la ventaja de uno u otro es muy pequeña. Pero ambos candidatos representan polos opuestos en cuanto a políticas económicas.

Chávez propone el aumento de la producción agrícola y el llamado "seguimiento contra la usura y la especulación", basada en el congelamiento de precios y fiscalización de cadenas comerciales.

Capriles, por su parte, dice que levantaría gradualmente los controles de precio y de cambio de la moneda instalados en Venezuela desde el 2003. También ha hecho énfasis en la importancia de la creación de confianza y seguridad jurídica entre los inversionistas para atraer capital extranjero.

Pero lo que más les preocupa a los colombianos y donde más tienen las esperanzas puestas es en la relación comercial entre los dos países.

"Estas elecciones son importantes para el desarrollo del comercio entre Colombia y Venezuela. Si ganara la oposición, habría un cambio en el comercio exterior, pues se volvería a la Comunidad Andina de Naciones (CAN) y con eso entraríamos en una filosofía del libre comercio entre los dos países", dijo Magdalena Pardo, directora de la Cámara de Comercio Colombo Venezolana.

"Si gana el presidente Hugo Chávez, veríamos un comercio administrado como venimos viendo, donde Venezuela hace tratos con sus aliados políticos, seguirá el control de cambios, y donde el estado tiene una participación muy importante en la definición de las políticas comerciales", agregó.

"Si gana el presidente Chávez seguiríamos con la dinámica que hemos tenido en los últimos años. Pero habría que ver todavía cuál es el modelo económico de Capriles en materia comercial", dijo a su vez Javier Díaz, presidente de la Asociación Nacional de Exportadores, Analex.

Díaz también señala que el sector más beneficiado de un cambio serían el de las manufacturas, pues en los últimos años se ha reactivado el comercio pero muy basado en los productos energéticos.

"Con el regreso de Venezuela al grupo andino habrían normas más claras y estables entre los comerciantes. También habrá menos corrupción y manejo por parte del estado del comercio exterior", concluyó Alberto Schlesinger, decano de la Escuela de Economía de la Universidad Sergio Arboleda.

En cuanto a la economía venezolana en general, el panorama también será diferente con cada ganador.

"Habrá un cambio grande si Chávez no gana, pues ya se conoce su política. Si la oposición le da espacio al libre mercado y a la inversión extranjera en el sector petrolero, el país podría encontrar un nuevo atractivo", dijo, Germán Nova, economista de la Universidad Nacional.

"La economía ya muestra un deterioro por el manejo que ha tenido el estado en la explotación petrolera", añadió.

En este sentido, ambos candidatos prometen un aumento en la producción de crudo. El presidente Chávez ha manifestado que hará esfuerzos para mejorar el estado de la producción de gas y las refinerías mientras que el gobernador Capriles dijo que tendrá más enfoque en revisar las sociedades que se conformaron en los últimos años con firmas extranjeras.

Otra preocupación es la tasa de cambio, la cual produce que el dólar paralelo esté muy por encima del oficial. Los expertos creen que el actual tipo de cambio de 4,3 bolívares por dólar resta competitividad a los productos venezolanos en el Mercosur.

"Gane Chávez o Capriles, se ve venir un ajuste cambiario grande. La tasa de cambio es un indicador de la situación y habría que corregirla", dijo Schlesinger.

Sin embargo, el presidente venezolano descartó la semana pasada que su Gobierno vaya a devaluar el bolívar, argumentando el buen desempeño macroeconómico del país en medio de los altos precios internacionales del petróleo.

### De qué depende la victoria de cada uno

El analista político venezolano Jose Antonio Gil, explicó en una conferencia para empresarios colombianos, los panoramas en que puede ganar cada uno de los dos candidatos a la presidencia. Para que gane Henrique Capriles "se deben dar dos cosas, la unidad de la población de los diferentes sectores de la oposición" y "que sea capaz de hacer un acompañamiento a las personas casa por casa, barrio por barrio". Para Gil, así está bien formulada la campaña pero la implementación no ha sido suficiente.

Para el presidente Hugo Chávez, las esperanzas están en que pueda explotar el miedo a perder el presente para los que se han beneficiado en su gobierno, hacer que la población crea que es el fin de los subsidios y que la oposición no sea capaz de repetir la unidad que tenía en 2008. El analista afirma además que la enfermedad del presidente venezolano no ha tenido ningún efecto en las preferencias de los votantes.

### Las opiniones

#### Germán Nova

**Profesor de economía de la Universidad Nacional**

"Si la oposición gana y le da espacio al libre mercado y a la inversión extranjera en el sector petrolero, Venezuela podría encontrar un nuevo atractivo."

#### Magdalena Pardo

**Pdta, Cámara de Comercio Colombo-Venezolana**

"Si ganara la oposición, habría un cambio en el comercio exterior, pues se volvería a la CAN y con eso entraríamos en una filosofía del libre comercio entre los dos países"

#### ROGELIO VÉLEZ MENDOZA

rvelez@larepublica.com.co



### Lo + Leído

1. Las economías que despegaron después de lograr la paz
2. Interbolsa, Bva y Helm, los negocios que cerrarían este año
3. "Vamos tras los que usan los títulos solo para especular"
4. PIB habría crecido 4,2% en segundo trimestre
5. Uruguay le apuesta al monopolio de la marihuana